



COP 25: CUMBRE GLOBAL SOBRE CLIMA Y SALUD

En el marco de la COP 25, la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Alianza Global para el Clima y la Salud (GCHA) organizaron una Cumbre Global sobre Clima y Salud, que se celebró el pasado 7 de diciembre en la Facultad de Medicina de la Universidad Complutense de Madrid, y a la que asistió una representación del Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra (ISPLN).

En dicha jornada, personas de diferentes sectores (salud, político, financiero, educación, científico y social) compartieron experiencias del trabajo realizado en el campo del cambio climático y la salud en sus respectivos ámbitos de actuación.

Algunas de las conclusiones de la jornada fueron las siguientes:

1. Es necesario poner la salud al frente de la lucha contra el cambio climático. El argumento sanitario es importante para cambiar la opinión pública.
2. Hay que fomentar la formación en medio ambiente y salud pública e instar a la investigación en cambio climático y salud por parte de la comunidad sanitaria.
3. Los co-beneficios que la mitigación del cambio climático tiene en la salud son económicamente mucho mayores que lo que cuesta la gestión del cambio climático.
4. Hay que garantizar que todas las políticas de acción climática tengan perspectiva de género y derechos humanos.
5. La salud debe estar presente en todas las políticas, incluidas las políticas climáticas.

Solo la
contaminación
atmosférica
causa más
de 10.000
muertes al año
en España

TRABAJO REALIZADO EN NAVARRA

El Gobierno de Navarra está trabajando en la lucha por el cambio climático mediante diferentes estrategias. Una de ellas es la Hoja de Ruta del Cambio Climático (HCCN-KLINA) cuyo objetivo es adoptar políticas de futuro relativas al cambio climático, tales como mitigación de emisiones de CO₂, adaptación de sectores vulnerables, implantación de buenas prácticas, comunicación de estas acciones y sensibilización sobre el problema.

Por otro lado, se está desarrollando el proyecto Life-NAdapta, proyecto Europeo integrado cuyo objetivo es aumentar la capacidad de adaptación de Navarra frente al cambio climático. Aspira a integrar las diferentes políticas sectoriales, de manera que se incorpore la lucha del cambio climático en su programación y desarrollo. Se trabaja la adaptación en cinco sectores: agua, bosques, agricultura y ganadería, salud e infraestructuras y planificación territorial.

El Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra es el responsable del desarrollo y ejecución del área de salud, cuyo objetivo es definir nuevas medidas de adaptación asociadas a las enfermedades relacionadas con el clima. Dentro de esta acción se está trabajando en los diferentes sistemas de información y registro de las consecuencias del cambio climático en la salud: eventos climáticos extremos, calidad del aire, riesgos emergentes y vectores transmisores de enfermedades y también en la difusión de la información obtenida con el objetivo de mejorar la adaptación de la población al impacto en la salud del cambio climático.

